



Alan Wu/Flickr

Edición especial: ¡Él tenía razón! (trigesimasegunda parte)

¡Él tenía razón!: La próxima alianza

- Ryan Malone
- [19/10/2017](#)

Continuación de [Edición especial: ¡Él tenía razón! \(trigesimaprimer parte\)](#)

Taiwán — y China

T rompeta ha informado extensivamente sobre la situación de Taiwán en los últimos años. Pero también esto fue discutido en *La Pura Verdad* de los años 70. En junio de 1975, en un artículo acerca la visita a China por parte del entonces Presidente Ford de EE UU declaró que Taiwán temía “pasos posteriores hacia el final reconocimiento de China Comunista. Washington, sin embargo, continúa reconociendo formalmente [a Taiwán] a pesar de este reconocimiento [no oficial] *de facto* de Pekín [la capital de China ahora es conocida como Beijing]”.

Cuando Taiwán perdió su asiento en la ONU a favor de China en 1971 después de una visita secreta de Henry Kissinger, docenas de naciones retiraron su reconocimiento de la isla. Para 1975, 30 naciones reconocían a Taiwán, en contraste con 90 naciones que reconocían a Pekín.

Tres años más tarde (febrero de 1978), en un artículo titulado “Taiwán Enfrenta un Futuro Austero” *La Pura Verdad* predijo que si EE UU cortaba lazos con la fiel Taiwán, “un torbellino político podría barrer al Asia”. Para este tiempo, sólo 23 países tenían relaciones diplomáticas con Taiwán, y ee uu fue conocido como su “único protector real” contra sus vecinos Comunistas.

“Nosotros entonces le preguntamos al Dr. Tsai [Wei-ping] lo que sentíamos que era la pregunta crucial de la toda la discusión: Si EE UU decidiera seguir adelante con el reconocimiento de [China] y abrogar su pacto de defensa con Taiwán, ¿Sentía él que [China] trataría finalmente de tomar a Taiwán por la fuerza? ‘Por supuesto’, contestó sin vacilación. ‘¡Y se moverán mas rápido de lo que usted pudiera pensar!’ ¿Por qué? Una toma veloz de Taiwán, el creía, reforzaría grandemente el papel de [China] como un poder mundial ... ‘El Tratado de Defensa Mutua entre EE UU y [Taiwán] ha servido para preservar la paz en el área Occidental del Pacífico durante los últimos 20 años ... Sin esto, la guerra en el estrecho de Formosa es una realidad virtual”.

En 1979 el Presidente Jimmy Carter, para establecer relaciones con China, cortó relaciones diplomáticas con Taiwán, aunque reteniendo lazos económicos y culturales substanciales. Ese fue el resultado del Acta de Relaciones con Taiwán aprobado abrumadoramente por el Congreso ese año, el cual “sirvió bien a todas las partes hasta que el Presidente Clinton imprudentemente lo abandonó en junio de 1988” (*Washington Times*, Ene. 11 de 2000).

Y desde entonces, China ha sido mucho más audaz en sus amenazas contra la isla república. No obstante EE UU las considera amenazas huecas, puesto que el ejército chino (aunque podría convertirse en una amenaza formidable en el futuro) no podría tener éxito en una invasión actualmente. China tampoco está segura de lo que EE UU haría en caso de un ataque, debido a la ambigüedad en las relaciones de Estados Unidos con ambos países.

No obstante vendrá el tiempo, cuando EE UU *abandonará* a Taiwán y la isla volverá a la madre China, por las armas u otros medios. Esta ha sido la meta de China, reunificar a su nación, y a Taiwán le llegará su hora. Como lo señalamos en

Trompeta de enero de 2000: “La toma inminente de Taiwán es profundamente simbólica para reparar finalmente la grieta [de China]”. ■

Continúa en [Edición especial: ¡Él tenía razón! \(trigesimatercera parte\)](#)



**Descargue o solicite ya
su copia gratuita de la**

**Edición especial:
¡Él tenía razón!**

dando clic aquí.